


Разобраться с местами на рынке
 После знакомства с докладом главы администрации Во-

ронежа Сергея Колиуха о ситуации с предпринимателями, 
торгующими на Центральном рынке, губернатор Алексей 
Гордеев высказал ряд критических замечаний по поводу 
неудовлетворительной работы мэрии в части разъяснительной 
работы и закрепления за предпринимателями других мест 
торговли на время реконструкции рынка. Алексей Гордеев по-
ручил синхронизировать предоставление новых мест торговли 
предпринимателям крытой части рынка с реальным началом 
строительных работ, которые начнутся в марте. Реконструк-
цию рынка намерены завершить в течение года. Планируется, 
что здесь в основном будут реализовывать продукцию воро-
нежские сельхозтоваропроизводители и фермеры. 

Кокореву поддержит губернатор
На встрече губернатора Алексея Гордеева с руководителем 

областного департамента по развитию предпринимательства 
и потребительского рынка Ириной Кокоревой, на которой 
шла речь об итогах работы ведомства в 2012 году, обсуждался 
и вопрос о возможности её участия в конкурсе на замещение 
вакантной должности главы администрации Семилукского 
района. Ирина Кокорева эффективно работала в должности 
руководителя департамента, о чём свидетельствуют высокие 
результаты в сфере развития инфраструктуры поддержки 
малого бизнеса на областном и муниципальном уровне, яв-
ляется уроженкой Семилукского района и имеет авторитет у 
жителей и бизнес-сообщества района. Губернатор будет реко-
мендовать её кандидатуру для участия в выборах, сообщили в 
Управлении по взаимодействию со СМИ и административной 
работе правительства Воронежской области. 

Противодействовать коррупции
На заседании постоянно действующего координационного 

совещания по обеспечению правопорядка в Воронежской 
области, которое провёл губернатор Алексей Гордеев, шла 
речь о проблемах борьбы с коррупцией. Были рассмотрены 
и конкретные факты проявления коррупции на территории 
региона, в том числе и в органах государственной власти. По 
итогам совещания был разработан комплекс мер по противо-
действию правонарушениям в этой сфере.

Утечка на водоводе
В Воронеже произошла крупная авария на водоводе. Как 

сообщили в пресс-службе «РВК-Воронеж», информация 
об утечке воды на пересечении улиц Газовая и Гайдара по-
ступила в диспетчерскую Водоканала около 22.30 в четверг. 
Специалисты аварийно-ремонтной бригады установили, что 
повреждён водовод диаметром тысяча миллиметров, в связи с 
чем давление воды снизилось в домах Ленинского и Советского 
районов. В пятницу вечером велись работы по переводу объ-
ектов на резервный водопровод. Сколько времени потребуется 
на устранение утечки, пока не сообщается.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, местами не-
большой или умеренный снег, местами мокрый снег, по югу 
области – с дождём; местами туман, налипание мокрого 
снега, гололёд; на дорогах скользко; ветер южный, уме-
ренный; температура -4…+1, по югу области до +3.

20 января по области – облачно с прояснениями, местами 
небольшие или умеренные осадки в виде мокрого снега 
и дождя; ветер юго-восточный, умеренный; температура 
ночью -4…+1, днём -1…+4.

21 января по области – облачно, местами небольшой 
или умеренный снег; ветер западный, умеренный, ме-
стами – порывистый, сильный; температура и ночью, и 
днём 0…-5.
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Инновации глазами 
школьников

С надеждой на будущее
Счастливых россиян стало больше. Существенный подъём 

эмоционального состояния россиян за последние 20 лет от-
мечает Всероссийский центр изучения общественного мнения. 
Так, искренне счастливыми себя считают девять процентов 
опрошенных, 70 процентов говорят, что скорее счастливы, со-
общает РИА «Новости». Среди тех, кто «не очень счастлив», 
- один процент опрошенных россиян, а тех, кто «скорее не-
счастлив, чем счастлив», 20 лет назад был 31 процент, сегодня 
отмечается вдвое меньше – 14 процентов. Примечательно, 
что в два раза увеличилось и количество людей, думающих о 
ближайшем будущем с надеждой. Таких сегодня 63 процента 
опрошенных.

Самый жаркий день
Температура воздуха в австралийском Сиднее побила 

абсолютный рекорд за всё время метеонаблюдений в городе. 
Вчера столбик термометра поднялся до отметки 45,8 градуса 
Цельсия. Прежний рекорд был установлен в январе 1939 года. 
В штате Новый Южный Уэльс, где находится Сидней, вновь 
объявлена пожарная угроза. В первую неделю нового года здесь 
одновременно бушевало свыше 140 природных пожаров. 
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наталья СтолпоВСКая

Фото михаила кВАСоВА

Программа форума вклю-
чала проведение выставок ра-
бот школьников, презентаций, 
а также 15 «круглых столов» 
по самым актуальным темам: 
«Высокомолекулярные сое-
динения в жизни, технике и 
технологии», «Биотехнология 
в решении проблем дефицита 
сырья, энергии и продуктов 
питания», «Новые источники 
пищи и здоровье челове-
ка», «Стратегия и тенденции 
социально-экономического 
развития села». В процессе 
общения с преподавателями 
ВГУИТ, гостями форума и 
между собой школьники рас-
ширяли знания в области 

инновационных технологий, 
демонстрировали действую-
щие модели различной техни-
ки, делились впечатлениями 
от увиденного, отрабатывали 
навыки ведения презентаций 
и научных дискуссий. По 
мнению экспертов, некоторые 
выполненные учащимися  
конструкции показали вы-
сокий уровень подготовки 
ребят и обозначили даль-
нейший потенциал юных 
инноваторов. Победители 
прошедшего в рамках меро-
приятия конкурса иннова-
ционных проектов получили 
не только ценные призы от 
предприятий-спонсоров, но и 
мощный стимул для дальней-
шей деятельности и реализа-
ции своих талантов. 

анатолий БоЖКо

Аннинский район

Глава администрации района 
Василий Авдеев, беспокоясь за со-
хранность скота, который поступил 
сюда уже в период зимовки, проводит 
еженедельные рабочие встречи с ру-
ководством компании «Талекс», где 
намечается, что необходимо сделать 
в ближайшее время. 

— Первая партия скота, это 1200 
голов, поступила в район 29 октя-
бря, — говорит Василий Иванович, 
— в рамках реализации программы 
развития мясного животноводства. 
Длительное путешествие, а также 
климатические и погодные условия 
сказались на животных, которым 
было непросто приспособиться к 
жизни в новых условиях. Сейчас идет 
доустройство загонов, дообеспечение 
кормами, формирование штата спе-
циалистов. 

И, несмотря на то, что стоят мо-
розы, которые доходили порой до 
20 градусов, работы на площадках 
ведутся весь световой день. 

Как рассказал заместитель ру-
ководителя компании «Талекс» по 

строительству Евгений Быков, за 
это время укладывается по 150-200 
кубометров бетона, который достав-
ляется из Воронежа. Он с зимними 
отвердителями, и его можно уклады-
вать в морозы. 

Сделаны ограждения для скота 
на площади 132 гектара, построена 
электролиния протяженностью 
более трех километров, постоянно 
работают три артезианские скважи-
ны, недостающую воду подвозят на 
спецмашинах. 

Кстати, мне довелось побывать 
здесь уже не один раз. И не могу не 
отметить, что животные стали спо-
койнее и уже не боятся людей. Они 
сами к ним подходят. Знают, где вода 
и еда. И когда нужно, идут туда. 

В первое время, нельзя этого от-
рицать, были перебои с водой. Из-за 
дождей затруднилась подвозка кор-
мов. Сейчас эти вопросы решены. 
Ежедневно скармливается по 120 
тонн различных кормов. Это почти на-
половину больше, чем предусмотрено 
нормами, так как нетели и телки из 
Америки и Австралии пришли в осла-
бленном состоянии. Сказалась долгая 
дорога, в первом случае — 18 суток, 

во втором — 21сутки, перенесенный 
стресс и то, что сразу животные попа-
ли в непростые погодные условия. К 
жизни на новом месте «американцы» 
быстрее приспособились, и здесь было 
меньше потерь. У «австралийцев» 
тяжелее проходила адаптация. Был 
и падеж. Но он не превысил нормы, 
допустимой в таких случаях. 

— Если бы скот поступил в район 
весной или летом, то было бы легче ре-
шать все проблемы, — выражает свою 
точку зрения Николай Свиридов. - Но 
что теперь об этом говорить. Надо по-
могать компании «Талекс», которая 

сделала такой смелый шаг, рискуя 
своим бизнесом. Мы попросили 
руководителей сельхозпредприятий 
района помочь компании кормами, и 
они пошли навстречу, выделяя сено, 
солому, сенаж, силос и жом. 

Теперь здесь всегда есть запас гру-
бых кормов на несколько дней. Пере-
боев с кормлением не допускается. 
С помощью четырех миксеров корм 
раздается животным. На площадках 
постоянно дежурят зооветспециа-
листы района и области, животным 
оказывается необходимая помощь. 

Находясь на данном животновод-

ческом объекте, не мог не обратить 
внимание на то, что здесь много раз-
личной техники. Один за другим под-
ходили КАМАЗы с сеном и соломой, 
на тракторной тележке к миксерам 
подвозились тюки сена и соломы, где 
они смешивались с концентратами и 
добавками. Строятся навесы. Один 
уже готов, а 21 еще надо сделать. И 
с этим надо справиться в течение 
месяца, так как в конце февраля 
начнется отел коров, привезенных 
из Америки. 

Все площадки должны быть изо-
лированы, скот разбит на группы по 
150-200 голов. 

Итак, в феврале компания «Та-
лекс» получит первых телят от за-
морских коров. Их надо сохранить. 
Под каждым навесом будет глубокая 
подстилка из соломы. Снег сверху 
падать не будет, а морозы скот пере-
несет. Эта порода к нему привычна. 

Вот такая, в общих чертах, картина 
на откормочных площадках компа-
нии «Талекс». Идеальной ее не на-
зовешь. Но не такая уж она и крити-
ческая, как это подается в некоторых 
газетах и на телевидении. Да, были 
проблемы, и довольно серьезные, 
но их руководству компании с по-
мощью областной власти и районной 
администрации в основном удалось 
решить. Под постоянным контролем 
сегодня находится вся связующая 
нить условий содержания животных. 
Для этого прилагается много сил и 
старания.

«Американцы» и «австралийцы»  
привыкают к русской зиме
Ситуация | В последнее время в средствах массовой информации появились материалы, рассказывающие  
о проблемах в содержании мясного скота в ООО «Таурус» (структурном подразделении компании «Талекс»),  
арендующем земли в Аннинском районе. Что происходит там на самом деле?
на площадку за селом Большие Ясырки мы поехали с первым 
заместителем главы администрации аннинского района нико-
лаем Свиридовым. он хорошо знает сложившуюся ситуацию, 
так как на площадках бывает чуть ли не каждый день, не говоря 
уже о том, что по телефону держит постоянную связь с руково-
дителем компании алексеем Тотуновым и теми, кто работает с 
животными. 

АктуАльно

В соответствии с поручением губернатора 
21 января руководитель департамента 
здравоохранения Воронежской области 
Владимир Ведринцев отправится в Гер-
манию. 

Борис орлоВ

Цель визита – ознакомление с немецким опы-
том организации онкологической помощи насе-
лению, новейшими медицинскими технологиями, 
оборудованием, лекарственными средствами при 
диагностике и лечении онкологических заболева-
ний. Владимир Ведринцев посетит университет-
ские клиники в Лейпциге и Эрлангене, встретится 
с ведущими онкологами, производителями меди-
цинского оборудования и медикаментов, проведёт 
переговоры с руководством фирмы «Сименс».

На сегодняшний день Германия считается 
лидером в сфере лечения онкологических за-
болеваний. Немецкие клиники оставили позади 
врачей из других стран Европы, а также США и 
Израиля. В Германии для лечения онкологии и 
профилактики заболеваний активно использу-
ются новейшие методы лечения, химиотерапии,  
биотерапии, генной инженерии и молекулярно-
генетической терапии.

Решение о необходимости ознакомления с до-
стижениями немецкой медицины было вызвано, 
в первую очередь, предстоящим строительством 
в Воронеже нового онкологического диспансера. 
Как известно, Воронежский областной онкологи-
ческий диспансер нынче ютится в ветхих приспо-
собленных зданиях дореволюционной постройки, 
территориально удаленных друг от друга. На 
этих площадях невозможно разместить совре-
менное оборудование, позволяющее обеспечить 
качественную диагностику и использование вы-
сокотехнологичных методов лечения. Стоимость 
строительства и оснащения нового онкоцентра 
оценивается в восемь миллиардов рублей.

Сегодня в Воронежской области развитию 
онкологической помощи уделяется повышенное 
внимание. Укрепляется кадровый потенциал, 
воронежские специалисты проходят обучение на 
крупнейших федеральных базах. Активно ведется 
внедрение новых медицинских технологий и схем 
медикаментозного лечения. В ходе реализации 
программы по модернизации здравоохранения 
диспансеру выделены значительные средства 
на укрепление материально-технической базы. 
Это улучшило качество онкологической помощи 
пациентам, но не изменило ситуацию коренным 
образом. Строительство онкодиспансера, под ко-
торый уже выделен земельный участок, позволит 
решить проблему, а европейский опыт - сделать 
работу учреждения еще более эффективной, со-
общает Управление по взаимодействию со СМИ 
и административной работе правительства Во-
ронежской области.

За опытом  
в Германию

не за горами весенний сев, 
а, по сути, земледельцы пре-
бывают в заботах об урожае 
круглый год. Для них тема 
плодородия полей едва ли 
ни самая важная.

николай СтарЫХ

Журналисты, пишущие на 
экономические темы, нередко 
сетуют на то, что ОАО «Мину-
добрения» скупо делится инфор-
мацией о своей деятельности. 
Причём так было и прежде, когда 
основным акционером ОАО 
была норвежская Yara (по ин-
формации агентства «Абирег», в 
августе 2011 года она совместно 
с оффшорными компаниями 
контролировала около 80 про-
центов акций «Мин удобрений», 
а затем продала свой пакет бумаг 
структурам российского биз-
несмена Аркадия Ротенберга за  
1 миллиард долларов). 

Но, разумеется, служба сбыта 
предприятия не делает тайны из 
того, почём комбинат продаёт 
свою продукцию.

На официальном сайте ком-
пании размещена вот какая опе-
ративная информация, предна-
значенная для сельхозпроизво-
дителей: «В целях исполнения 
соглашения между Российской 
ассоциацией производителей 
удобрений (РАПУ) и Аграрным 
союзом России, предусматри-
вающего взаимодействие с целью 
удовлетворения потребностей 
отечественного агропромышлен-
ного комплекса в удобрениях, 
ОАО «Минудобрения» установи-
ло максимальный уровень цен на 
следующие виды минеральных 
удобрений для российских сель-
хозпроизводителей на январь 2013 
года: аммиачная селитра – 8600 
рублей за тонну, нитроаммофоска 
(азофоска) 16.16.16 – 13100 рублей 
за тонну (цены указаны на услови-
ях FCA завода-производителя без 
НДС и упаковки)».

При этом на сайте сохранилась 

аналогичная информация от 16 
мая 2012 года. Тогда ОАО проде-
кларировало возможный макси-
мальный уровень отпускных цен 
на второе полугодие 2012 года. 
Обратимся к информации  для 
сравнения: аммиачная селитра 
– 7140 рублей за тонну, нитро-
аммофоска (азофоска) 16.16.16 
– 13080 рублей за тонну.

Вообще же химкомбинат вы-
пускает продукцию 38 наиме-
нований, а официальный сайт 
утверждает: «Приоритетом для 
предприятия является внутрен-
ний рынок. Компания активно 
поддерживает отечественных 
производителей, участвует в 
федеральных программах под-
держки села и разрабатывает 
собственную стратегию обеспе-
чения аграриев минеральными 
удобрениями». А ещё сказано: 
«Химическое предприятие заин-
тересовано в том, чтобы и потре-
бители, и персонал были уверены: 
наша продукция производится на 
основе безопасных технологий. 

ОАО «Минудобрения» открыто 
для делового партнёрства».

В том, что акционеры заинте-
ресованы в деловом партнёрстве, 
генеральный директор ОАО Дми-
трий Павлов заверил и губернато-
ра Воронежской области Алексея 
Гордеева – их рабочая встреча 
состоялась в региональном пра-
вительстве 16 января нынешнего 
года.

В ходе встречи гендиректор 
проинформировал об итогах 
прошедшего года. А они таковы 
(по основным видам продукции): 
аммиака произведено 1113 тысяч 
тонн (в 2011-м – 1065 тысяч 
тонн), аммиачной селитры – 538 
тысяч тонн( в 2011-м – 540 тысяч 
тонн), азофоски – 1146 тысяч 
тонн ( в 2011-м – 1154 тысячи 
тонн), азотной кислоты – 787 
тысяч тонн (в 2011-м – 794,5 
тысячи тонн). 

Как видим, по ряду пози-
ций произошло незначительное 
снижение, но тут свою отрица-
тельную роль сыграла, в первую 

очередь, недостаточная плате-
жеспособность аграриев. Тем 
не менее на предприятии был 
проведен значительный ремонт 
в цехах азотной кислоты и по 
производству фосфорных удо-
брений.

 В ходе встречи Алексей Горде-
ев и Дмитрий  Павлов обсудили 
перспективы развития «Мин-
удобрений» и планы ОАО на 
текущий год. В частности, руко-
водитель химкомбината отметил: 
«Продолжаются переговоры с 
держателями лицензий на про-
изводство карбамида и потенци-
альными проектировщиками бу-
дущего аммиачно-карбамидного 
комплекса».

По всему выходит, что ОАО 
«Минудобрения» нацелено на 
успех и преобразования, рабо-
тает на перспективу. Вот только 
бы желания химиков совпадали 
с возможностями аграриев, а их 
партнерство не омрачал и не пор-
тил диспаритет цен на промыш-
ленную и аграрную продукцию.

Удобрять так удобрять!
апК | Аграрии всего Черноземья заинтересованы в том, чтобы расположенный  

в Россошанском районе Воронежской области  химкомбинат не только работал  стабильно,  
но и обеспечивал их дешёвыми удобрениями

Для аграриев сейчас всё дорого: и удобрения, и авиация.
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В Воронежском 
государственном 
университете ин-
женерных техно-
логий состоялся III 
молодёжный ин-
новационный фо-
рум Воронежской 
области. В его ра-
боте приняли уча-
стие школьники 
из всех районов 
области, студен-
ты, представите-
ли органов вла-
сти и известных 
промышленных 
предприятий ре-
гиона, учёные, 
общественные 
деятели. 

Сейчас у абердин-ангусов  
– усиленное питание.
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Жильё

Прокуратура предотвратила возможный  
очередной обман дольщиков.

Прокуратурой Воронежской области проведена проверка 
по обращению губернатора о размещении в Интернете ин-
формации о реализации жилья в 240-квартирном жилом доме, 
разрешение на строительство которого не выдавалось. 

 Так, ООО «Воронежмолтрейд» поместило проектную декла-
рацию о строительстве дома по адресу: улица Пеше-стрелецкая, 
165а. В свою очередь риэлторская компания ООО «Капитал-
Строй» сообщила о реализации жилья по указанному адресу.

Прокурорской проверкой установлено, что сведения про-
ектной декларации о наличии разрешения на строительство, 
договора аренды земельного участка, в том числе регистрации 
последнего Управлением Росреестра по Воронежской области, 
действительности не соответствуют. 

Схема расположения земельного участка № 165а по улице Пе-
шестрелецкой на кадастровом плане территории не утверждалась, 
работы по его постановке на государственный кадастровый учёт 
не проводились, градостроительный план не выдавался. Указан-
ные обстоятельства являются препятствием для осуществления 
какого-либо строительства и заключения договоров долевого 
участия в строительстве жилья с гражданами.

Материалы проверки направлены прокуратурой в Управле-
ние МВД России по городу Воронежу для проведения процессу-
альной проверки на предмет наличия признаков преступления. 
Ход проверки находится на контроле прокуратуры Воронежа. В 
целях недопущения нарушения законодательства и прав граждан 
директору ООО «КапиталСтрой» объявлено предостережение. 
 Кроме того, установлен факт самовольного занятия ООО 
«Воронежмолтрейд» земельного участка вблизи жилых домов  
№№ 165, 153 и 151 по улице Пешестрелецкой. По данному фак-
ту прокуратурой в отношении директора общества возбуждено 
дело об административном правонарушении, предусмотренном 
ст.7.1 КоАП РФ (самовольное занятие земельного участка). 

Валерий ВалентиноВ.

Дом для учителей
В Воронеже 800 учительских семей  
получат новое жильё.

Участок под строительство дома для более 800 семей ра-
ботников федеральных и муниципальных образовательных 
учреждений планируется выделить в Воронеже. Об этом было 
сказано в ходе встречи главы региона Алексея Гордеева с заме-
стителем председателя правительства области - руководителем 
департамента имущественных и земельных отношений области 
Максимом Увайдовым.

Такая возможность появилась после передачи Воронежской 
области полномочий по распоряжению земельным участком 
площадью почти в 16 гектаров, расположенным по адресу: 
Московский проспект, 142в, с целью его комплексного освое-
ния под строительство жилья. Власти, в частности, планируют 
выделить по данному адресу участок жилищно-строительному 
кооперативу, созданному из числа работников федеральных и 
муниципальных образовательных учреждений, и тем самым 
обеспечить жильем более 800 семей.

 На встрече также обсуждался вопрос оформления невостре-
бованных земельных долей на территории региона. Губернатор 
поручил увеличить объемы финансирования ведомственной 
целевой программы «Оформление невостребованных земель-
ных долей на территории Воронежской области в 2012-2014гг.» 
на 60 миллионов рублей. Вместе с этими средствами выделяе-
мая сумма составит почти 238 миллионов рублей. По резуль-
татам реализации программы в собственность области будет 
оформлено 94 тысячи гектаров невостребованных земельных 
долей, в собственность муниципальных образований области 
перейдет около 40 тысяч гектаров.

Несуществующие 
квартиры

Культура | Названы спектакли, которые будут показаны в Воронеже в рамках третьего Платоновского фестиваля искусств

«Педагогическая поэма» у «Реки Потудань» 

Услуга молодая,  
но востребованная
Сергей КройчиК

В минувшем году около 1,4 миллиона абонентов по всей стра-
не подключились к федеральному продукту «Интерактивное 
ТВ» от ОАО «Ростелеком».  Рост к данной услуге связи возрос 
почти в два раза по сравнению с предыдущими годами. Не стала 
исключением и Воронежская область, где цифра подключив-
шихся абонентов тоже внушительная. Как прокомментировали 
в Воронежском филиале ОАО «Ростелеком», в ближайшие не-
сколько лет этот сегмент рынка будет динамично развиваться. 
Вообще задача компании связи - темпов не сбавлять, и также 
активно осваивать этот рынок. Широкий спектр дополнитель-
ных интерактивных сервисов даёт огромные преимущества. 
Например, с запуском новой платформы все больше абонентов 
пользуются услугой «Видеопроката»: число пользователей 
этой услуги также выросло вдвое. Большим успехом у клиен-
тов пользуется и другая услуга: более 15 процентов абонентов 
«Видеопроката» заказали себе тематические подписки. Общее 
количество доступных каналов «Интерактивного ТВ» – до 180 в 
большинстве регионов РФ в цифровом и 21 – в HD формате. Р
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На въезде в посёлок городско-
го типа Каменка, недалеко от 
железнодорожного полотна, 
торжественно открыт мемори-
альный комплекс «Дорога на 
крови» в память о погибших при 
строительстве железнодорож-
ной ветки Евдаково-Острогожск 
Юго-Восточной железной дороги. 
Открытие приурочено к 70-летию 
Острогожско-Россошанской опе-
рации.

Елена Майбородина

Летом 1942 года немецко-фашистские 
войска оккупировали Правобережье 
Дона на территории Лискинского, 
Каменского и Острогожского районов. 
Взять узловую станцию Лиски не удава-
лось, что лишало немцев возможности 
срочной переброски военной техники 
и живой силы в район ожесточённых 
боёв под Сталинградом и на Кавказ. 
Руководством вермахта было принято 
решение о немедленном строительстве 
железнодорожной ветки Каменка-
Острогожск протяжённостью 36 кило-

метров, соединяющей западное и южное 
направления в обход Лисок. В народе 
эта дорога получила название «Дорога 
на крови» или «Берлин-Ростов» («Бер-
линка»). На строительство согнали 
советских военнопленных и мирное 

население. Как известно, на временно 
оккупированной территории Воро-
нежской области немецко-фашистские 
захватчики создали более сорока кон-
центрационных лагерей, в которых в 
ужасных условиях содержалось свыше 

ста тысяч человек. Часть из них рас-
полагалась на территориях Каменского 
и Острогожского районов. У желез-
нодорожного полотна «Берлинка», по 
неполным данным, захоронено более 10 
тысяч погибших. Строительство и экс-
плуатацию «Дороги на крови» прервала 
Острогожско-Россошанская операция, 
которую в январе 1943 года начали со-
ветские войска.

 С инициативой строительства мемо-
риала выступила администрация посёл-
ка Каменка, обратившаяся с просьбой о 
содействии к руководству Лискинского 
региона ЮВЖД. Железнодорожники 
нашли фрагмент рельсошпальной 
решётки, вагонетку и колёсную пару 
тех лет, входящие в композицию мемо-
риального комплекса. Сам мемориал 
включает стелу с арчатым сводом с 
бронзовым колоколом, в трёх нишах 
кирпичной стены установлены мемо-
риальные доски. На центральной - по-
мещена карта «Берлинки» с располо-
жением концентрационных лагерей. 
Слева на фрагменте железнодорожного 
пути установлена вагонетка. Автор про-
екта - архитектор, почётный гражданин 
посёлка Владимир Климов.

Колокол памяти
Событие | Железнодорожники приняли участие  
в сооружении мемориала памяти «Дорога на крови» в Каменском районе 

Виталий чЕрниКоВ 

Большую часть театральной про-
граммы составят интерпретации 
произведений Андрея Платонова 
и его выдающихся современников. 
Например, «Педагогическая поэма» 
таллинского Театра NO99 (Эстония) 
вдохновлена сразу двумя произведе-
ниями, казалось бы, никак не связан-
ными друг с другом: одноименным 
романом Антона Макаренко и книгой 
Константина Станиславского «Работа 
актера над собой». В этой постановке 
труппа воплотила идею высвобож-

дения из-под гнета Системы вообще 
и Системы Станиславского в част-
ности. Театр NO99 известен своими 
остросоциальными постановками. 
Его спектакли нумеруются в обратном 
порядке – от 99 до нуля. Когда дой-
дёт до этой цифры, коллектив будет 
распущен. Номер «Педагогической 
поэмы» - 63. 

Тем временем в России про-
должают появляться новые удач-
ные спектакли по произведениям 
Андрея Платонова. Лаборатория 
ON.ТЕАТР из Санкт-Петербурга 
привезёт в Воронеж «Платонов. 

Живя главной жизнью» молодого 
режиссера Дениса Хусниярова. В 
основе спектакля – не только проза, 
но и письма писателя жене. Ещё один 
опыт сценического прочтения его 
произведений представит Между-
народный театральный центр имени 
А.П.Чехова (Южно-Сахалинск). 
«Фро» по одноименному рассказу – 
дебют Александра Агеева. Спектакль 
был создан в рамках режиссерской 
лаборатории прошлогоднего Даль-
невосточного театрального форума. 
Продолжат платоновскую тему 
студенты Мастерской Сергея Же-

новача Российского университета 
театрального искусства – ГИТИС 
(Москва). На фестивале очень ждут 
их спектакль «Невозможное». 

В Воронеже будет показана и зна-
менитая версия платоновской «Реки 
Потудань» Студии театрального ис-
кусства в постановке Сергея Женова-
ча. В сентябре 2009 года ею открылся 
Московский фестиваль платоновских 
спектаклей, приуроченный к 110-
летию со дня рождения писателя. 
Позже спектакль был удостоен пре-
мии «Золотая Маска» в номинации 
«Лучший спектакль малой формы». 

Продолжает осваивать драма-
тургию Андрея Платонова и Во-
ронежский Камерный театр. Его 
художественный руководитель, 
директор Платоновфеста Михаил 
Бычков выбрал для постановки 
пьесу «14 красных избушек». Пре-
мьера состоится накануне открытия 
фестиваля. Кстати, воронежские 
зрители увидят на фестивале ещё 
одну режиссёрскую работу Бычкова: 
«Самоубийцу» Николая Эрдмана, 
спектакль Саратовского академиче-
ского театра юного зрителя имени 
Ю.П.Киселева.

анатолий ниКиФороВ,
секретарь Межконфессионального 
совета Воронежской области      

Общепризнанной стала ис-
тина, что целостность России, 
её благополучное будущее и 
стабильность в обществе це-
ликом и полностью будут зави-
сеть от того, насколько мудро и 
правильно будут выстраивать-
ся в стране межнациональные 
и межконфессиональные от-
ношения. Кстати, об этом не-
давно вновь предупредил наш 
Президент в своем Послании 
Федеральному Собранию.

Многие задумываются над 
тем, почему межконфессио-
нальные отношения в наши дни 
достигли такого обострения, 
что дело дошло уже до террори-
стических актов в отношении 
отдельных священников. Ведь 
и царская Россия, и советская 
страна были многонациональ-
ными и многоконфессиональ-
ными, но такого накала не 
было.

Мне представляется, что 
дружбе народов в стране и 
мирному сосуществованию 
конфессий первый и серьезный 
удар был нанесен «парадом 
суверенитетов».

Все ,  наверное,  помнят 
безответственный призыв 
Б.Ельцина: «Берите сувере-
нитета столько, сколько про-
глотите!». Этим призывом 
воспользовались, прежде всего, 
националисты и сепарати-
сты, пытавшиеся обвинить 
«старшего брата», Россию, во 
всех тяжких грехах, предав 
забвению бесспорные факты, 
свидетельствующие о том, 
что именно «старший брат», 
отказывая себе во многом, изо 
всех сил старался в отдельных 
союзных республиках, где без-
грамотность составляла 90 про-
центов, строить и открывать 
университеты, театры и даже 
отделения академии наук, а 
людей из кишлаков и гор пере-
селять в благоустроенные квар-
тиры со всеми удобствами.

Другой существенной, на 
мой взгляд, причиной была 
ваучерная приватизация и из-
менение формы собственности, 
которые не способствовали ро-
сту производительности труда 
и подъему экономики, но зато 
породили массовую безрабо-
тицу с потоками мигрантов-
иноверцев, в частности, му-
сульман в Россию. Неразумная 
миграционная политика на-
шего правительства – одна из 
заметных причин обострения 
межконфессиональных отно-
шений. Мы даже не удосужи-
лись сделать полезные выводы 
из тех этнических катастроф, 
которые переживает Европа в 
результате ошибочной поли-
тики, которую можно назвать 
толерантностью без границ. 
Мы забыли мудрую поговорку, 
что бесплатный сыр – дешёвая 
рабочая сила – может быть 
только в мышеловке. 

Россия располагает колос-
сальным имперским и совет-
ским опытом мирного сосу-
ществования народов и кон-
фессий. Было время, когда 
никого не раздражал приоритет 
русской нации, доминирование 
русской культуры, русской 
политики и православия. Что 
же сейчас произошло? По-
чему отдельные политологи 
заговорили о войне двух ци-
вилизаций? А дело в том, что 
недруги России, для которых 
сильная Россия всегда была 
бельмом в глазу, выбрали са-
мый удобный и, на их взгляд, 
подходящий момент, чтобы 
как можно больнее пнуть уже 
ослабленного развалом вели-
кой державы льва.

Хочу напомнить о коварных 
планах руководителей фашист-
кой Германии по расчленению 
нашего народа по вере, о чём 
неоднократно говорили Гитлер 
и его ближайший соратник 
Геббельс.

В наши дни инспираторами 
этого обострения депутат Госу-
дарственной думы, Президент 
Ассамблеи народов России, 

профессор Р.Абдулатипов на-
зывает «воинствующие силы 
США, Евросоюза и арабского 
мира» (журнал «Российская 
Федерация сегодня» № 21).

Имеет место и религиозная 
экспансия из-за рубежа.

Ещё два года назад наш 
Президент, в то время премьер-
министр В.В.Путин, говорил об 
этом. По данным МВД России, 
в стране сейчас около пятисот 
различных религиозных групп 
и организаций, причём значи-
тельная часть из них деструк-
тивного характера, в том числе 
наносящих вред здоровью лю-
дей. Штаб-квартиры многих из 
них находятся за рубежом со 
всеми вытекающими отсюда 
последствиями. 

Но особую тревогу вызывает 
рост агрессивного ваххабизма в 
стране, о чём свидетельствуют 
многочисленные экстремист-
ские акции с их стороны. Идёт 
целенаправленная подготовка 
имамов ваххабистского толка 
в Саудовской Аравии, которые 
затем в российских учебных 
заведениях вербуют своих по-
следователей. Так, по данным 
Раиса Сулейманова – руково-
дителя Приволжского центра 
региональных и этнорелигиоз-
ных исследований Российско-
го института стратегических 
исследований, в 14 высших 
учебных заведениях Татарстана 
студенты состоят в ваххабист-
ских группах. Далее он пишет 
в «Российской газете»: «по-
литическое крыло фундамен-
талистов Татарстана, которое 
летом сразу после теракта 
организовало серию митингов 
с призывами к свержению 
светской власти и установле-
нию халифата, чувствует свою 
полную безнаказанность». 

И совсем недавний по вре-
мени пример, когда ваххаби-
ты в провокационных целях 
заставили группу школьниц 
Ставрополья посещать школу 
в хиджабах. Весьма мудро и 
умно поступила телеведущая 
Первого канала Зейналова, 

которая специально съездила 
сначала в Азербайджан, а затем 
и в Турцию, где ей ясно объяс-
нили, что законы этих по сути 
мусульманских стран запреща-
ют посещать школу в хиджабах. 
Спрашивается, а для кого пи-
шутся наши законы, и почему 
наша власть так стыдливо и с 
реверансами комментировала 
эту ситуацию?

Когда готовился этот мате-
риал, средства массовой инфор-
мации сообщили о раскрытии в 
Москве органами МВД и ФСБ 
«Международной террористи-
ческой организации, ячейку 
«Партии возрождения исла-
ма», ставящей своей конечной 
целью создание Халифата. 
При обыске были обнаружены 
оружие, взрывчатые вещества 
и взрывные устройства. Оказа-
лось, что эта организация уже 
пустила корни в ряде регионов 
страны, установлено более ста 
иностранных граждан, входя-
щих в её ряды, причем боль-
шинство из них находилось на 
нелегальном положении.

Недавно и в Воронеже были 
сделаны попытки обострить 
отношения между представи-
телями ислама и православ-
ными. Назначенный шейхом 
Р.Гайнутдином сюда в качестве 
имама некий Газаев, позднее 
арестованный и осужденный 
за уголовное преступление, на-
чинал строить мечеть в поселке 
Отрадном без надлежащего 
юридического оформления 
строительства, чем были вызва-
ны массовые протесты местных 
жителей. 

А год назад двумя лидерами 
исламских общин была сделана 
попытка разделить сообщество 
воронежских мусульман на 
суннитов и шиитов, и тем са-
мым искусственно создать здесь 
новый очаг напряжённости уже 
внутри своей конфессии. В бе-
седе с этими господами я тогда 
сказал: в тех арабских странах, 
где борьба между ними доведе-
на до крайности, счет жертвам 
идет уже на многие сотни тысяч. 
Благодаря своевременному и 
разумному вмешательству в 
этот процесс упоминавшегося 
Р.Абдулатипова и заместителя 
председателя Национальной 
палаты Воронежской области 
профессора Г.О.Магомедова 
«эта весьма опасная и глупая 
затея» (слова Р.Абдулатипова) 
была приостановлена.

Президент института Ближ-
него Востока Евгений Сата-
новский вину за обострение 
межконфессиональной си-
туации в стране возлагает и на 
российские власти, которые 

слабо контролируют обстанов-
ку и многие процессы пустили 
на самотек, «отдавая в руки 
сторонников салафитского 
ислама и других новомодных 
экстремистских течений» ини-
циативу по расшатыванию об-
становки». С этим замечанием 
я полностью согласен.

Как известно, сейчас в Го-
сударственной думе обсуж-
дается новый законопроект, 
предусматривающий усиление 
наказания за действия, оскор-
бляющие чувства верующих.

Руководители большинства 
основных конфессий России с 
одобрением отнеслись к этой 
идее, однако некоторые вы-
сказывают опасения, как бы не 
произошло избирательного его 
применения на практике.

С учётом этих опасений 
Президент Российской Фе-
дерации Владимир Путин на 
Совете по правам человека 12 
ноября заявил, что такой закон 
«необходим, но надо подумать, 
чтобы не было перегибов».

Что касается споров относи-
тельно отсутствия определения 
понятия «чувства верующих» и 
четкого критерия, что относить 
к оскорблениям, то здесь мож-
но было бы в каждом спорном 
случае воспользоваться мнени-
ем религиоведческих эксперт-
ных советов, существующих в 
каждом регионе.

Ситуация в межконфессио-
нальной и межнациональной 
сфере в мире и в стране скла-
дывается непростая и нельзя 
недооценивать опасность на-
мечающихся тенденций для 
целостности России и титуль-
ной нации, а также для между-
народной обстановки.

На упоминавшемся Ро-
досском форуме Президент 
Германского института Шил-
лера Хельга Ларуш сказала: 
«Мы на грани ядерной войны. 
Ближний Восток стал новы-
ми Балканами перед Первой 
мировой войной». А Советник 
Президента России, академик 
РАН профессор Сергей Глазьев 
убежден, что доминирующая 
либеральная система ценностей 
слишком узка и опасна потому, 
что в рамках такой модели нет 
других путей преодоления 
структурных кризисов, кроме 
милитаризации и войн («Рос-
сийская Федерация сегодня» 
№ 21 ноябрь 2012 года).

В этой обстановке хотелось 
бы пожелать и органам власти 
более строго следить за соблю-
дением всеми руководителями 
конфессий норм Конститу-
ции РФ и Закона «О свободе 
совести…», придерживаясь 

принципа равноудаленности, 
решительно пресекая возни-
кающие провокации, от кого 
бы они ни исходили.

Бесспорно, следует пере-
смотреть миграционную по-
литику, исключив приезд в 
Россию бывших уголовников, 
экстремистов, националистов 
и других лиц, не склонных к 
адаптации к местным услови-
ям, а приезжающим создавать 
нормальные условия для рабо-
ты и жизни.

Большая ответственность 
ложится на СМИ, которые 
обязаны предельно деликатно 
освещать вопросы в этой весь-
ма чувствительной сфере.

Необходимо поднять роль 
государственных органов в 
деле подбора кандидатов, на-
правляемых на учебу в качестве 
имамов в Саудовскую Аравию. 
В свое время бывший прези-
дент Татарстана М.Шаймиев 
высоко оценивал старую систе-
му подбора таких кандидатов, 
в которой принимали участие 
и органы власти. Вопрос этот 
не простой, но следует по-
думать, ради каких ценностей 
руководители мусульманских 
духовных управлений долж-
ны согласиться на некоторое 
ущемление их самостоятельно-
сти в решении этого вопроса.

Но главную роль, на мой 
взгляд, должны играть руко-
водители конфессий, которые, 
образно говоря, днем и ночью 
обязаны убеждать свою паству 
быть законопослушными па-
триотами России и делать всё 
для возрождения её величия. 
Для этого, конечно же, самим 
духовным наставникам надо 
быть законопослушными граж-
данами России и брать на себя 
всю полноту ответственности 
за события, происходящие на 
окормляемой ими территории.

Что касается межконфес-
сиональной обстановки в нашей 
области, то благодаря взвешен-
ной и дальновидной политике 
губернатора Алексея Гордее-
ва, митрополита Воронежско-
Борисоглебской епархии Вла-
дыки Сергия, а также руково-
дителей других традиционных 
религий она является спокой-
ной и стабильной. Заметный 
вклад в эту стабильность вносят 
Национальная палата, воз-
главляемая губернатором, и 
Межконфессиональный совет 
при областной думе.

В заключение хочу еще раз 
сослаться на слова мудрого 
Р.Абдулатипова: «Нам, россия-
нам, пора поумнеть, чтобы не 
сыграть в чужую игру и еще раз 
не развалить свою Отчизну».

Война без правил,
или Откуда России может грозить опасность

            

общество
Ушедший год был наполнен весьма тревожными событиями в межнациональной и 
межконфессиональной сфере. После разрушенных в Косово сорока православных 
храмов, о чём мы уже начинали забывать, начался «крестоповал» в стране, хули-
ганский «панк-молебен» в православной церкви, убийства муфтиев в Татарстане 
и Дагестане. В наши дни отношения между отдельными этносами и конфессиями 
обострились до такого состояния, что политологи уже прямо говорят о граждан-
ском противостоянии в обществе и даже кануне гражданской войны. Именно об 
этом открыто было сказано на недавнем мировом общественном форуме «Диалог 
цивилизаций», проведённом на острове Родос.
В чём же причины подобного обострения? Не претендуя на сколько-нибудь исчер-
пывающий анализ этого непростого явления – а разброс мнений по нему огромный, 
я, тем не менее, хочу высказать свою точку зрения по обозначенной проблеме.

Почтамт  
на колёсах

Воронежские почтовики 
получили три передвижных 
отделения почтовой связи  
(ПОПС) на базе автомобилей 
ГАЗ-66. По  эффективности 
работы один такой центр спо-
собен заменить пять сельских 
стационарных почтовых от-
делений, считают почтовики. 
Передвижные офисы оформ-
лены и оснащены по едино-
му стандарту, оборудованы 
технологическими и навига-
ционными средствами. В ав-
томобилях созданы комфорт-
ные условия для почтовиков 
и клиентов: удобная мебель, 
информационные стенды, 
почтово-кассовый терминал. 
Новые автомобили посту-
пили в наш регион в рамках 
централизованного проекта 
по внедрению ПОПС. Всего 
по стране в ближайшие годы 
войдут в эксплуатацию около 
тысячи таких отделений. В 
ближайшее время автомо-
били отправятся к клиентам 
Россошанского, Аннинского 
и Рамонского почтамтов.

Светлана Шамакина.

Вести

Валерий СЕВЕрный

Н а  Н о в о в о р о н е ж с к о й 
АЭС-2 (генеральный про-
ектировщик и генподрядчик 
– ОАО «Атомэнергопроект») 
состоялось совещание с уча-
стием основных проектных 
подрядных организаций, за-
нятых на сооружении атомной 
станции. По словам первого 
заместителя генерального 
директора ОАО «Атомэнер-
гопроект» Леонида Егорова, 
наступивший год является 
во многом определяющим 
для реализации проекта НВ 
АЭС-2. 

- Главная задача сегодня – 
в полном объёме обеспечить 
необходимой документацией 
первоочередные объекты, ко-
торые должны быть введены 
в эксплуатацию в 2013 году. 
У нас каждый день на счёту, 
поэтому очень важно нала-
дить более оперативное и 
эффективное взаимодействие 

с проектными организациями, 
- отметил Леонид Егоров.

В числе объектов, где в ны-
нешнем году запланированы 
пусконаладочные работы, - 
здание общестанционного рас-
пределительного устройства, 
пускорезервная котельная, 
здание химводоочистки, учеб-
ный центр и другие. Большой 
объём работ предстоит выпол-
нить по монтажу электрообо-
рудования, противопожарных 
систем и автоматизированной 
системы управления техноло-
гическими процессами. 

Одно из ключевых собы-
тий, запланированных на ян-
варь, - начало сварки главного 
циркуляционного трубопро-
вода энергоблока №1. Помимо 
этого в первом квартале пла-
нируется завершить монтаж 
турбины первого энергобло-
ка и приступить к монтажу 
основного технологического 
оборудования здания турбины 
второго энергоблока.

Каждый день  
на счету

ЭНергетиКА

На НВ АЭС-2 усиливают взаимодействие  
с проектными организациями.

У этого памятника своя трагическая история.
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пОисКи и НАхОдКи

Борис ВАУЛИН

(Окончание. 
Начало в №№ 6,7).
Когда слушал в суде тща-

тельный разбор эпизодов уго-
ловного дела, всё чаще возни-
кала мысль – а не сами ли по-
терпевшие зачастую виноваты 
в том, что с ними произошло? 
Что, например, заставляет 
любовников мчаться, на ночь 
глядя, в лес на автомобиле и 
удовлетворять там свои стра-
сти? Кто заставляет женщин 
и девушек, отправляясь на 
пляж загорать и купаться, 
навешивать на себя как на но-
вогоднюю елку все драгоцен-
ности? Может быть, стоило бы 
помнить, что некоторые муж-
чины оценивают в тот момент 
не столько красоту и фигуру 
женщины, сколько стоимость 
драгоценностей, украшающих 
её. Не призываю всех ходить 
в чадрах и безвылазно сидеть 
в квартирах, но быть осторож-
ными нужно.

Тем более, родителям моло-
дых людей хорошо бы знать, 
где, с кем и как проводят свой 
досуг их дети. Чтобы локти 
потом не кусать и по судам не 
бегать. Вот юная 17-летняя 
Наташа вместе со своим другом 
заявляются около полуночи 
в игровой павильон на улице 
Электровозной в Отрожке и 
«зависают» там до двух часов 
ночи. Увлечённые игрой моло-
дые люди забывают о времени 
и «дожидаются» того момента, 
пока двое налетчиков в масках 
не ворвутся в зал, не выстрелят 
из пистолета и не потребуют от 
всех посетителей деньги и дра-
гоценности. Малолетняя «пэ-
тэушница» начинает визжать 
от страха, пытается броситься 
на одного из разбойников, по-
лучает от него удар пистолетом 
по голове. После чего падает на 
пол, затихает и позволяет снять 
с себя все украшения. Когда в 
четвертом часу ночи родителям 
этой юной особы позвонили из 
больницы и предложили при-
ехать за дочерью, только тогда 
папа и мама озаботились про-
исходящим. Но, может быть, 
вместо золотых «цацек» надо 
было купить любимой дочери 
мобильный телефон, и хотя бы 
таким образом быть в курсе, где 
она находится и чем занимается 
глубокой ночью? 

Двадцатилетних Марину 
Ратнову и Максима Дрожжи-
нова братья-грабители запри-
метили возле липецкого гипер-
маркета «Метро», куда пришли 
в поисках наживы. Липецк 
Живодровы совсем не знали, 
но рассчитали точно, что возле 
людного торгового места может 

быть множество молодых лю-
дей, не думающих о возможных 
неприятностях. В августовский 
день 2007 года в первом часу 
ночи воронежские «гастролёры» 
и набросились на «Жигули» 
влюблённых липчан. Вытащили 
из машины Максима, зверски 
избили его, подавляя всякую 
попытку к сопротивлению. Си-
лой вырвали из салона Марину, 
но она не растерялась, стала 
отбиваться руками и ногами. 
От удара рукояткой пистолета 
по голове девушка на какое-то 
время потеряла сознание и 
упала на землю. Дальше всё 
по обычной схеме: обыск по-
терпевших, осмотр салона ав-
томобиля, сбор драгоценностей, 
документов, мобильных теле-
фонов. Аккумулятор машины и 
ключи зажигания выбросили в 
речку, туда же полетели маски и 
перчатки. Довольные «уловом» 
почти в 43 тысячи рублей, раз-
бойники дошли до автовокзала, 
сели в первый утренний автобус, 
отправлявшийся в Воронеж, и 
без помех доехали до родного 
города. 

Награбленным в этот раз 
братья щедро поделились с 
родственниками. Вячеслав от-
дал маме пригоршню золотых 
украшений, пусть, мол, сдаст 
их в ломбард. Родным сёстрам 
- двадцатилетней Анне и пят-
надцатилетней Кристине, при-
ехавшим погостить из Ялты, 
подарил два сотовых телефона 
стоимостью 8700 и 12 500 ру-
блей. Сестрёнки были очень 
рады столь дорогим подаркам. 
Откуда они могли знать, что 
телефоны политы кровью без-
винных жертв? 

Через 21 месяц воронежские 
оперативники провели процес-
суальное опознание. Оно было 
необычным: не потерпевшие 
узнавали своих истязателей, 
а бандиты опознавали жерт-
вы. Марина и Максим честно 
сказали, что не смогут узнать 
напавших на них людей, по-
тому что те были в масках. 
Вот и пришлось Мальцеву и 
Живодрову смотреть в глаза 
тем, кого избивали. Узнали 
сразу. Видимо, запомнилось 
им мужество молодой пары, не 
испугавшейся направленных на 
них пистолетов. 

Преступники по своей при-
роде трусы. Они храбры, когда 
в руках оружие, когда ночь 
вокруг, когда можно напасть 
кодлой на неожидающих на-
падения, ударить исподтишка 
и внезапно. Некоторые срав-
нивают бандитов с волками. 
Думается, это неудачное срав-
нение: волки своих намерений 
не скрывают, нападая на врага 
днем и ночью. А эти двуногие 

напоминают шакалов, которые, 
истекая злобной слюной, щерят 
зубы из-за угла. 

И ещё момент. Все много-
численные родные и знакомые 
братьев Живодровых прохо-
дили по делу в качестве свиде-
телей. Но по большому счёту 
разве они не были тайными 
подельниками своих родствен-
ников? Сёстры получали от 
братьев дорогие подарки и 
неужели не догадывались, что 
«сувениры» стоимостью много 
тысяч рублей не в магазине ку-
плены? Мама брала пригоршню 
мужских и женских кулонов, 
колец, перстней, цепочек и шла 
сдавать это добро в ломбард. 
Неужели не задумывалась – где 
же её сыночки всё это золото 
прихватили? Самый младший 
сын Живодровых Виктор не 
«засветился» в тёмных делах. 
Но разве он не перевозил награ-
бленное, не знал, что у братьев 
есть огнестрельное оружие и 
взрывчатка? Юноше не 10 лет, 
а вдвое больше. Неужели не 
догадывался, куда исчезают по 
ночам с этими «игрушками» 
его братья? 

Живодров-отец показал на 
допросе 27 апреля 2009 года, 
что около 5-6 лет назад Вячес-
лав попросил его съездить с 
ним в Сомовский лес и вырыть 
яму. Когда яма была готова и 
отец спросил, что нужно туда 
закопать, сын отвел его не-
много в сторону и указал на 
полуобвалившееся захороне-
ние, из которого торчала кисть 
человеческой руки. Отец в 
страхе бросился бежать от этого 
места, сын догнал его, вернул к 
яме и сказал, чтобы он нико-
му, в первую очередь матери, 
не говорил о том, что увидел. 
Все эти годы отец молчал. По 
закону он – добросовестный 
свидетель, сказавший правду. 
Но в моральном смысле не 
соучастник ли преступления? 
Жаль, что в российских законах 
нет места морали. 

Семейка Живодровых – все 
один к одному. Жена главаря 
преступной группы – Елена 
Мальцева – знала, что муж хра-
нит дома огнестрельное оружие, 
видела, что он время от времени 
приносит домой множество 
мужских и женских золотых 
украшений. Тем не менее ни-
каких твёрдых действий для 
пресечения подобных тайных 
операций не предпринимала. 
Накануне ареста муж позвонил 
ей по мобильному и попросил 
срочно выбросить оружие и 
боеприпасы из дома. Верная су-
пруга собрала все улики, завер-
нула в пакет и вручила своему 
папе Владимиру Васильевичу 
с просьбой «куда-нибудь деть 

этот свёрток». Папа взял пакет, 
отнёс подальше от дома и спря-
тал в камнях. Он какую цель при 
этом преследовал? 

Старшая сестра Людмила 
пришла как-то в гости, в семью 
своих знакомых Толубаевых. 
Хорошо пообщались, а потом 
Людмила информировала бра-
тьев, какую обстановку она ви-
дела в доме. Слушатели приня-
ли рассказ к сведению, а когда 
пришло время, пошли грабить. 
Причем, как выяснилось на 
следствии, оба тоже знали эту 
семью, но не постеснялись сде-
лать своё чёрное дело. Грабили 
с таким усердием, что чуть не 
убили хозяина топором. Шурин 
Живодровых, Лев Гетманцев, 
тоже решил не отставать от 
жены Людмилы и внести свою 
лепту в семейный промысел: 
на собственном автомобиле 
выво зил награбленное. Это 
оказалась последняя гастроль 
мальцевского сообщества: 30-
31 марта 2009 года все его участ-
ники были арестованы. 

На протяжении восьми лет 
в Воронеже действовала орга-
низованная преступная группа. 
За это время на её счету нако-
пилось 23 эпизода преступной 
деятельности, в ходе которых 
совершено 34 преступления в 
отношении 42 потерпевших. 
Убито четверо граждан, по-

хищено денежных средств и 
имущества на сумму не менее 
1 миллиона 127 тысяч рублей. 
Действия 35-летнего Вячеслава 
Мальцева, 31-летнего Василия 
Живодрова, 34-летнего Ивана 
Иванникова, 32-летнего Сер-
гея Михайленко и 29-летнего 
Александра Ковалевского ква-
лифицировались более чем по 
50 статьям Уголовного кодекса 
РФ. Деяния ОПГ уместились в 
44 томах уголовного дела.

Два с половиной года длился 
суд. За тридцать месяцев судеб-
ных разбирательств в них при-
няли участие пять прокуроров, 
13 адвокатов, 31 присяжный 
заседатель. Со стороны за-
щитников и самих подсудимых 
заявлялись отводы судье, при-
сяжным, прокурорам, подсу-
димые отказывались от одних 
адвокатов и не соглашались на 
других, одна за другой предпри-
нимались попытки опротесто-
вать обыски и явки с повинной. 
Атмосфера в зале заседаний на-
калялась порой до такой степе-
ни, что приходилось прерывать 
слушания и откладывать их на 
неопределённое время. Тем не 
менее суд поставил точку, и 
приговор в конце декабря 2012 
года был провозглашен. 

Вячеслав Мальцев пригово-
рён к 25 годам лишения свободы 
в колонии строгого режима, 

причём первые семь лет будет 
отбывать в тюрьме. В доход 
государства он обязан выпла-
тить 150 тысяч рублей штрафа. 
Василию Живодрову придётся 
отбывать в колонии строгого 
режима 26 лет, первые шесть лет 
в тюрьме. С него взыскивается 
100 тысяч рублей. Сергей Ми-
хайленко проведёт в колонии 
строгого режима 18 лет и выпла-
тит 60 тысяч. Иван Иванников 
не увидит свободы 10 лет и за-
платит 40 тысяч рублей штра-
фа. Александру Ковалевскому 
предстоит провести в колонии 
строгого режима пять лет со 
штрафом 25 тысяч рублей. 

Суд полностью удовлетворил 
гражданские иски потерпевших. 
Общий материальный ущерб, 
взыскиваемый с осуждённых, 
составил 534 593 рубля, ком-
пенсация морального вреда – 1,6 
миллиона рублей. Где возьмут 
такие средства те, кто творил 
беспредел над людьми, неиз-
вестно. Те, кто не запятнал свои 
руки кровью, ещё могут выйти 
на свободу и начать новую 
жизнь. Другие, учитывая же-
стокие реалии четвертьвекового 
пребывания за колючей про-
волокой, вряд ли увидят волю. 
Жизнь за решёткой – год за два. 
Стоит ли в мечтах о красивой 
жизни крутить такую русскую 
рулетку?

Шакалы

- Суды с участием присяжных заседателей 
имеют свои особенности. Ведь во время слуша-
ний проходит, по сути, два параллельных про-
цесса. На одном исследуются доказательства 
и обстоятельства дела с участием присяжных, 
на втором – решаются многие процессуальные 
вопросы, готовятся доказательства к представ-
лению присяжным или, наоборот, по ходатайству 
сторон какие-то доказательства исключаются, и 
здесь по закону участие присяжных не допуска-
ется. Этим и объясняется, что такие суды длятся 
значительно дольше, чем обычные.

Сложность данного дела была в многочислен-
ности его эпизодов. Обвинение их представило 
23, и в каждом надо было определить вину каж-
дого из подсудимых. Было допрошено 40 потер-
певших, 55 свидетелей обвинения и не менее 15 
свидетелей по ходатайствам сторон.

Другой сложностью оказалось злоупотре-
бление подсудимых правом на защиту. За два с 
половиной года хорошо выявилась тенденция на 
искусственное затягивание дела. Для чего? Для 
того, чтобы коллегия присяжных сама собой 
развалилась. Дело началось при 12 основных 
и 19 запасных присяжных, а на провозгла-
шении вердикта присутствовала уже только 
одна запасная. То есть обвиняемые вместе со 
своими защитниками едва не добились своей 
цели – развалить дело. Было заявлено, напри-
мер, 40 ходатайств об отводах того или иного 
участника процесса, но они были отклонены 
как незаконные и необоснованные. При этом 
каждый отвод нужно было обсудить, дать слово 

всем, кто желал высказать свое мнение, потом 
я должен был объявить короткий перерыв, уйти 
в совещательную комнату, подумать, насколько 
обосновано поступившее заявление, принять 
решение, изложить его на бумаге, вернуться в 
зал заседаний, огласить принятое мною решение 
и продолжить заседание дальше. Всего же по 
тем или иным вопросам стороной защиты было 
заявлено более четырехсот ходатайств. 

Третья сложность была связана с заменой 
адвокатов. По закону, в случае отказа подсуди-
мого от адвоката, судья обязан произвести его 
замену. Но что такое замена? Это значит при-
ходит новый юрист, не знающий сути дела, ему 
надо ознакомиться с более чем 50 томами самого 
дела и протоколами всех судебных заседаний. 
Сколько времени на это уйдет! Но вот новый 
защитник вошел в курс дела, процесс продолжил-
ся, а через месяц-другой еще один подсудимый 
требует замены адвоката. Тактика испытанная, 
но если я видел, что подсудимый уже и в третий 
раз хочет поменять своего защитника, то просто 
отказывал ему в этом.

Анализируя весь ход судебного разбиратель-
ства, хотелось бы отдать должное коллегии при-
сяжных заседателей, выполнивших свой граждан-
ский долг и принявших важнейшее решение. При-
сяжные, не являясь юристами-профессионалами, 
разобрались в тонкостях этого сложного дела и 
ответили на 270 вопросов, поставленных судом. 
Коллегия выразила своё мнение о причастности 
подсудимых к совершению преступлений и в 
конечном счёте - их виновности.

МНеНИе сУдьИ АНдрея НоВосеЛьцеВА:

сергей КройчИК
павловский район

 - И это всё ради того, чтобы 
укрепить кормовую базу и снизить 
её себестоимость, - пояснил руково-
дитель рыбхоза Михаил Назарьев. 
– Выращиваем пшеницу, ячмень, под-
солнечник и горох, кукурузу. Все поля 
засеваем семенами не ниже второй 
репродукции. Кстати, с увеличением 
посевов пришлось дополнительно за-
купить и сельхозтехнику - комбайны 
и тракторы, сеялки, часть из них мы 
приобрели в лизинг, благодаря про-
грамме развития АПК. Выгоднее и 
лучше всякого банковского кредита. 
Технику взяли с рассрочкой на десять 
лет, но она должна окупиться гораздо 
раньше. 

В самом разгаре у павловских ры-
боводов подготовка инкубационного 
цеха для искусственного нереста. А 
параллельно занимаются реализацией 

выращенной рыбы - карпа, толстоло-
бика, щуки и судака. 

- Наша рыба пользуется спро-
сом, причём не только у земляков-
павловчан. Есть определённый по-
требительский интерес на неё и в 
Воронеже, и в соседних регионах 
Черноземья, - пояснил Михаил Дми-
триевич. – Нашу продукцию высоко 
ценят оптовики из Санкт-Петербурга 
и Москвы – в этих столичных городах 
самые крупные оптовые поставки. 

- Откуда же такой возросший 
потребительский интерес именно к 
вашей рыбе? – спрашиваю у руково-
дителя.

- У неё отменный товарный вид и 
прекрасные вкусовые качества. Сред-
ний вес у каждой нашей рыбёшки - под 
два килограмма. Потому что корма 
качественные. Мы этому уделяем се-
рьёзное внимание. Плюс постоянные 
мелиоративные работы на прудах... 

Как пояснил Назарьев, у каждого 

вида рыбы - своя ниша в кормовой 
базе. Например, щука и судак – виды 
сопутствующие, экономическая став-
ка на них не делается, но в водоёмах 
присутствовать должна. И это ради 
более полного использования биопо-
тенциала нагульных прудов. Кстати, с 
прошлого года павловские рыбоводы 
стали успешно культивировать судака. 
Показатели неплохие. 

- И по осетровым позитив есть, 
- добавил к сказанному Назарьев. – 
Вообще этой рыбой хотим всерьёз 
заняться. Если по веслоносу вышли 
на промышленное выращивание, то 
сейчас есть неплохие задумки по раз-
ведению бестера (гибрид стерляди 
и белуги). Мы съездили поучиться 
к астраханским коллегам. Реши-
ли поэкспериментировать с ними, 
взяв небольшое количество мальков. 
Оказалось, что к нашим условиям 
они адаптированы. Выращиваем их 
вместе с карпом и толстолобиком в 
нагульных прудах. Никакого эксклю-
зивного кормления они не требуют. На 
ближайшие два-три сезона планируем 
выйти на производство бестера на 3-5 
тонн в год. Садковое и пастбищное вы-
ращивание этой рыбы, надеюсь, также 
принесёт свой экономический эффект. 
Ради этого нам пришлось вплотную 
заняться капитальной реконструкцией 
зимовальных и мальковых прудов, из-
за чего отодвинули сроки реализации 
проекта по данной осетровой рыбе. 

- Кого же можно отметить за удар-
ный труд?

- У нас никогда не было кадро-
вых проблем. Коллектив достаточно 
стабильный и сплочённый, пусть и 
относительно небольшой. Молодёжи 
много. Рыбоводы прудового хозяйства, 
механизаторы, другие специалисты - 
все в минувшем году потрудились пло-
дотворно. Добросовестно работали, 
к примеру, главный рыбовод Сергей 
Каруна, бригадиры нагульных бригад 
Владимир Письменный и Александр 
Ревенко. Немало труда вкладывают в 
родной рыбхоз ветеран отрасли Дми-
трий Фомич и механизаторы Дмитрий 
Василенко, Владимир Солдатенко.

Мы свою производственную базу 
не просто сохранили – многократно 
расширили. Поэтому работаем с 
большим желанием. В коллективе 
все придерживаются такого мнения. 
Вот почему я с оптимизмом смотрю 
в будущее. Кстати, прошлый сезон 
мы также завершили с прибылью. 
Накоплены средства для расширения 
производства. Хотя и проблемы есть. 
По яровым и озимым культурам не-
добор вышел из-за погоды. Средняя 
урожайность составила почти 30 
центнеров с гектара, но для нас это 
маловато. Урожаи мы застрахова-
ли, поэтому есть надежда, что нам 
удастся частично возместить свои 
затраты. 

 Между прочим, страхователи обе-
щают златые горы, но когда страховой 
случай подходит, от нас начинают 
требовать кипу подтверждающих до-
кументов, не имеющих, на наш взгляд, 
здравого смысла. По-прежнему раз-

дражают и слишком частые инспек-
торские проверки. Обидно, что нас 
заведомо приходят наказывать, но не 
подсказать, что и как надо устранить. 
Иногда свою точку зрения по таким 
проверкам приходится доказывать 
в суде. 

Но есть и радости в жизни. На-
пример, государственная поддержка 
нашей отрасли не отменена. В нашем 
регионе работает специальная целевая 
программа развития рыбоводства – 
меры поддержки рассчитаны на не-
сколько лет. Мы получаем дотации 
на выращенную рыбу. Но происходит 
это в том случае, если производство и 
реализация её были с нарастающим 
итогом. У нас это получается. Наде-
юсь, что такая поддержка сохранится. 
Ещё хочется, чтобы рыбная торговля 
стала стационарной, с минимальным 
количеством посредников - при этом 
спрос на прудовую рыбу значительно 
возрастает. 

Рыба начинается с… поля
Воронежская марка | В одном из лучших рыбоводных хозяйств нашего региона – Павловском рыбхозе –  
сейчас напряжённая пора: идёт подготовка к предстоящему весеннему севу и зарыблению водной нивы
За последние пять лет в ЗАО «Павловскрыбхоз» посевные площа
ди выросли почти на треть и составляют без малого две тысячи 
гектаров. Даже понадобилось дополнительно построить зерно
очистительный комплекс и склады.     

Механизаторы Владимир Солдатенко (слева) и Дмитрий Василенко. 

Рыбоводы нагульных прудов (слева направо): Сергей Каруна,  
Сергей Жильцов, Алексей Нечаев, Алексей Крамаров  
и Сергей Горлевский (нижний ряд).   
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евгения ИЗоТоВА
Острогожск

Нередко юбилеи выдающихся личностей, широко отмечаемые 
общественностью, заслоняют собой памятные даты, связанные с 
людьми менее известными, но с такими заслугами перед обще-
ством, переоценить которые невозможно. В 2012 году, отмеченном 
175-летием со дня рождения Ивана Николаевича Крамского, в 
тени талантливого живописца и видного общественного деятеля 
остался другой наш земляк, художник Лев Григорьевич Соловьёв, 
всей своей жизнью явивший пример бескорыстного служения 
изобразительному искусству и редкого человеколюбия.

Рожденному в один год с И.Н.Крамским (1837) Льву Григо-
рьевичу суждено было пройти долгий путь испытаний и тягот, 
сказавшихся на его здоровье и мировосприятии. Но никакие горь-
кие обиды, лишения и притеснения не ожесточили его. Напротив, 
близких ему людей изумляла бесконечные доброта, деликатность, 
сочетавшиеся с целеустремленностью и упорством.

В историю воронежского края Соловьёв вписал важную 
страницу, основав в губернском центре бесплатную общедоступ-
ную рисовальную школу и открыв дорогу 
многим своим юным современникам, не 
имевшим до той поры возможности 
раскрыть дарования в живописи. 
Обладая, помимо художественного, 
и даром слова, Лев Григорьевич 
оставил удивительно искренние 
воспоминания. В них предстает 
жизнь ремесленно-крестьянской 
окраины Острогожска – слободы 
Лушниковка, а также Воронежа.

Впечатлительный мальчик из 
крестьянской семьи унаследовал 
кроткий, добрый нрав отца и глубо-
кую религиозность матери. Неорди-
нарность маленького Лёвы проявилась 
в хорошей памяти, наблюдательности, 
трепетной любви к природе, тонкой вос-
приимчивости искусства – музыки, иконописи. 
Окружающий мир, открывающийся в раннем детстве, поражал его 
контрастами. А несколько волнительных событий, драматическими 
красками отпечатавшихся в памяти, укрепили стремление маль-
чика к уединенности, созерцательности. Он рано научился читать 
по поминальной книжке, до исступления радуясь собственному 
открытию - методу складывания букв в слова. Безудержному 
стремлению к рисованию способствует знакомство с иконами в 
местной церкви: «...быстро прятался вовнутрь церкви и, затертый 
толпою молящихся там людей, прижимался в какой-либо уютный 
темный уголок и всею силою души наслаждался зрелищем икон 
иконостаса и картин стенной живописи, где изображенные лики 
святых казались мне совсем живыми, дышащими, даже шевеля-
щимися в движущихся облаках ладанного дыма...»

Многие обстоятельства начала жизни Льва Соловьёва в 
чем-то схожи с детством Ивана Крамского. Вот только дорога 
к любимой всем сердцем живописи оказалась куда более длин-
ной и тернистой, нежели у прославленного земляка. Однажды 
они встретились. Но прежде были годы трудов для упрочения 
достатка семьи – матери, а главное – братьев, бессовестно экс-
плуатировавших его бескорыстное усердие взамен на обещание 
– помочь в деле обучения живописи. Этот уникальный человек 
приближался к заветной цели маленькими шагами. И где бы он 
ни работал – шил ли сапоги, красил ли полы и стены в храмах, 
раскрашивал фургоны, мечта о живописи оставалась путеводной 
звездой. Высокие стремления помогли Льву Григорьевичу вы-
браться из трясины невежества, пьянства и грубости, царившей 
в той среде, где приходилось жить.

С переездом в Воронеж в жизнь Льва Соловьёва входят 
увлеченные и одаренные люди – художники, журналисты, 
краеведы. Он близко знакомится с философом, основополож-
ником теории космизма – Николаем Фёдоровичем Фёдоровым, 
оказавшим глубокое влияние на мировоззрение художника-
самородка. Ценным результатом сотрудничества с известными 
острогожцами-краеведами Г.М.Веселовским, Л.Б.Вейенбергом 
стали их портреты, написанные Львом Григорьевичем и сегодня 
хранящиеся в областном художественном музее. А в подшивках 
губернской газеты «Дон» исследователи истории края находят 
глубокомысленные статьи и стихи нашего земляка.

Совершенствуя живописное мастерство, в 60-70-х годах XIX 
века он пишет ряд картин, на которые вдохновили события, про-
исходящие в России – крестьянская реформа, тяжелое и безна-
дежное положение простого народа. Л.Г.Соловьев сближается с 
И.Н.Крамским и его кругом единомышленников – живописцев 
и литераторов: В.Г.Перовым, И.И.Шишкиным, И.С.Тургеневым, 
Д.В.Григоровичем. Мэтры изоискусства отметили очевидные 
достоинства работ «Переселенцы», «Сапожники», написанные 
художником-самоучкой, к тому же самостоятельно составившим 
учебник перспективы.

Лев Григорьевич периодически приезжал в Петербург, по-
полняя свои знания на занятиях в классах Академии художеств, 
знакомясь в музеях с лучшими образцами отечественного и 
западноевропейского искусства. Его картины выставлялись на 
выставках «Общества поощрения художников». В названиях 
полотен Соловьева – бытописание людей труда, природа родного 
края: «Кустарь-сапожник», «Сельский базар», «Зимняя дорога»... 
Когда в 1910 году в Острогожске открылась картинная галерея в 
честь И.Н.Крамского, наш земляк подарил несколько работ род-
ному городу. К сожалению, некоторые из них были утрачены во 
время пожара, вызванного бомбежкой в 1942 году. И все же есть в 
нашей галерее два живописных полотна кисти мастера – «Гибель 
Викулиной рощи» и «Украинка». В экспозиции зала «Графика» 
представлен и портрет Льва Григорьевича, поражающий открыто-
стью доброго взгляда, особым светом душевной красоты. Таким он 
и был, судя по его дневникам и воспоминаниям единомышленни-
ка живописца - общественного деятеля и писателя Е.Л. Маркова: 
«Простота и скромность потребностей составляют непобедимую 
силу этого глубоко искреннего житейского философа, который 
молча «непротивляется злу», молча хранит целомудрие, молча 
ест одну только растительную пищу, молча служит не только сам 
себе, но и всякому, кто нуждается в нем...»

Благоговея перед талантом Крамского, Соловьёв глубоко 
скорбел о его преждевременном уходе из жизни. Об этой утрате он 
написал трогательное стихотворение, представленное в музейной 
экспозиции. Вот лишь несколько строф эпитафии:

Еще не стало человека,
Что светоч истины держал,
И перед грубой силой века,
Как раб трусливый, не дрожал...
К сожалению, о самом Л.Г.Соловьёве вспоминают нечасто в 

Воронеже, где он у себя дома, в рисовальном кружке, рисовальной 
школе бесплатно и самозабвенно учил основам изобразительного 
искусства юных земляков. Многие из них (Александр Куприн, 
Павел Шмаров, Александр Бучкури) стали видными художни-
ками и понесли свет, зажжённый мудрым учителем, следующим 
поколениям воронежцев.

Гостям Острогожского музея обязательно рассказывают о 
человеке, умевшем мечтать вопреки беспросветным обстоятель-
ствам и находившем точку опоры в служении искусству, людям. 
Святая простота жизни Льва Соловьёва – пример многим из нас, 
живущим в сугубо материалистическом мире, где всё ориенти-
ровано на успех и прибыль. Такая односторонность слишком 
многих увела от понимания главного предназначения человека, 
его духовной составляющей – уважения и терпимости к ближ-
нему, стремления к развитию, жажде знаний, любви к природе. 
Вне этих категорий Лев Григорьевич жизни не представлял. Что 
прибавляло трудностей и страданий, но давало силы наполнять 
свое бытие глубоким смыслом, находиться в гармонии с собой 
и миром.

Точка опоры 
мечтателя
Художник Лев Соловьёв родился  
в один год с Иваном Крамским 

Лев Соловьёв.
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Спортивная панорама
Воронеж  и  область

«Энергия» продолжает подготовку
Гандболисты «Энергии» после небольшого новогоднего 
отпуска продолжили подготовку к играм чемпионата 
и Кубка России в родном городе. Основное внимание 

тренерский штаб уделяет повышению функциональной го-
товности и улучшению командных взаимодействий. Найти 
спарринг-партнёров в Воронеже очень сложно, а выезжать в 
другие города накладно, поэтому команда проводит двусто-
ронние игры. По сравнению с прошлым годом изменений 
в составе нет, к работе с «основой» привлекаются молодые 
игроки из дубля.

Ближайший матч «Энергия» проведёт на своей площадке 25 
января: в рамках Кубка России соперником воронежцев станет 
ставропольский клуб «Динамо-Виктор». В следующий этап 
турнира выйдет победитель двухраундового противостояния. 
Воронежский клуб попросил перенести ответный матч на 18 
февраля, чтобы дважды не ездить в Ставрополь (19 февраля со-
стоится календарный матч чемпионата), и Союз гандболистов 
России пошёл «Энергии» навстречу. 

Напомним, что сейчас «энергетики» занимают восьмое место 
в турнирной таблице, которое даёт право избежать переходных 
матчей. Но эти позиции очень зыбкие: во-первых, у «Энергии» 
сыграно больше игр, чем у конкурентов, а во-вторых, снежин-
ский «Сунгуль» и подмосковный РГУФК буквально дышат 
в спину воронежцам. Так что матч в Снежинске, который 
состоится 31 января, будет для «Энергии» очень важным с 
турнирной точки зрения.    

Победа лишь над аутсайдером
В эти дни в подмосковном Красногорске проходит 
второй тур четвертьфинального этапа группы «Центр» 
зоны «Запад» Высшей лиги «Б». Волейболисты «Кри-

сталла» начали с двух поражений от местного «Зоркого» - 0:3 
и белгородского «Белогорья-2» - 1:3. И лишь в третьем матче 
тура воронежцам сопутствовал успех в поединке с аутсайдером 
– волейбольным клубом «Тверь» - 3:0. Вчера у «Кристалла» 
был день отдыха, а сегодня и завтра подопечные Вячеслава 
Зайцева проведут матчи с командами из Казани и Смоленска. 
О том, как завершился второй тур для нашей команды, чита-
тели «Коммуны» узнают из очередного выпуска «Спортивной 
панорамы».

А волейболистки «Воронеж-2» в полуфинал уже пробились, 
но выступают там не очень удачно. После первого тура, про-
шедшего в Курске, наша команда с двумя набранными очками 
занимала последнее четвёртое место в группе. Не помогли 
нашей команде и родные стены спорткомплекса Дворца твор-
чества детей и молодёжи. Несмотря на то, что «Воронеж-2» по-
лучил солидное подкрепление из «основы» в лице нескольких 
волейболисток и тренера Левона Джагиняна, наша команда 
проиграла все три матча. Особо огорчила первая игра, в кото-
рой хозяйкам площадки противостоял столичный коллектив 
«СДЮСШОР-65-Ника». «Воронеж-2» вёл в счёте 2:0, но в 
итоге уступил 2:3. В противоборстве с лидером - курским «По-
литехом» - аргументов для победы у наших девчат не нашлось 
- 0:3. Не удалось «зацепить» очки и в поединке с «Ярославной-
ТМЗ» из Тутаева - 1:3. После двух туров «Воронеж-2» прочно 
осел на последнем месте в своей группе.

19 и 20 января основной состав ВК «Воронеж» проведёт 
очередные матчи Высшей лиги «А» в Липецке против местного 
«Индезита». Наша команда занимает третье место в табели о 
рангах, а коллектив из города сталеваров располагается на одну 
строчку выше. Вот только отставание в очках довольно-таки 
существенное (восемь). Если ВК «Воронеж» намерен вести 
борьбу за повышение в ранге, то необходимо побеждать со-
перника на его площадке. Чтобы воронежские волейболистки в 
Липецке не осталась без поддержки, клуб организует выезд бо-
лельщиков. Что ж, остаётся пожелать удачи нашим девчатам!  

Не вынесли бремени лидерства
На днях стало известно, что на очередные кален-
дарные игры баскетболистки «Воронеж-СКИФ» 
не поедут. А дело в том, что руководство санкт-

петербургского «Спартака» приняло решение сняться с 
турнира Суперлиги. Как правило, эта печальная участь ждёт 
команды аутсайдеров, спонсоры которых разочаровываются 
в неутешительных результатах. Но здесь другой случай, ведь 
«Спартак», наряду с «Казаночкой», лидировал в чемпионате. 
Получается, игроки питерской команды заработали столько 
премиальных, что руководству клуба теперь не под силу с 
ними расплатиться? 

Но не будем лезть в дела «красно-белых», лишь отметим, что 
снятие с турнира этой команде грозит только по финансовым 
причинам. Однако руководство «Спартака» официальных 
писем в Российскую федерацию баскетбола пока не присы-
лало, но игроки уже распущенны из команды. Таким образом, 
«Воронеж-СКИФ» пополнит свой очковый багаж двумя по-
бедами «без боя». Очередные игры подопечные Станислава 
Истомина проведут 7 и 8 февраля в Сыктывкаре с местной 
«Зыряночкой», если и этот коллектив не настигнет финансо-
вый кризис.

Тем временем в Воронеже прошли игры второго тура пер-
венства Детско-юношеской баскетбольной лиги, в котором 
участвуют команды не старше семнадцати лет. После первого 
тура юные баскетболистки «Воронеж-СКИФ» замыкали тур-
нирную таблицу группы «В», не имея в активе ни одной побе-
ды. В родном городе подопечные Бахтиера Хаитова победили 
«Ростов-Дон» и «Ставропольчанку», но уступили пензенской 
«Юности» и столичному клубу МБА. Заняв в группе четвёртое 
место, БК «Воронеж-СКИФ» не смог пробиться в полуфинал, 
и теперь продолжит выступления в утешительном турнире за 
13-е – 21-е места.    

Девушкам нравится «мини»
В минувший уик-энд коллектив ШВСМ взял старт в 
очередном первенстве России по мини-футболу среди 
команд первой лиги. Воронежцы гостили в Липецке, 

где дважды встретились с местным клубом ЛГТУ. В обоих мат-
чах наша команда была близка к победе, но оба раза уступила - в 
субботу 6:4, а в воскресенье - 5:4. Особенно обидно поражение 
в первый игровой день, ведь наши ребята вели в счёте за пол-
торы минуты до конца матча, но умудрились проиграть. Всего 
же в турнире команд Первой лиги зоны «Черноземье» примут 
участие шесть команд: ШВСМ (Воронеж), «Элекс-Фаворит» 
(Рязань), ЛГТУ и «Энерком-Дубль» (обе - Липецк), «Технолог-
БГТУ» и «Зодиак» (обе - Белгород).

Удивительно, но факт: если у мужчин в турнире участвуют 
всего шесть команд, то у женщин ровно вдвое больше. Органи-
заторы соревнований даже вынуждены были разделить коман-
ды на две группы: «Запад» и «Восток». В последней соперни-
ками воронежских команд ШВСМ и «Сталь» будут: «Чайка» 
(Усмань, Липецкая область), «Липчанка-ЛГТУ (Липецк), ЕГУ 
(Елец), «Зодиак» (Белгород) и ДЮСФШ (Губкин). 

Отрадно отметить, что лидерство в первенстве захватили 
футболистки воронежской ШВСМ, которые после шести игр 
набрали максимальное количество очков. А футболистки 
«Стали» провели четыре матча, в которых одержали лишь 
одну победу, и пока дебютант турнира занимает лишь пятое 
место. 

Леонид ХРУЩЁВ.

Мир, сделанный из лозы 
увлечённые | Кружок «Фантазёры» учитель технологии россошанской СОШ №25  
с углубленным изучением отдельных предметов Илона Митривели ведёт уже больше трёх лет 

Илона Митривели и Ирина Семко.

Задача подобных проектов 
– вызвать у ребят интерес к 
декоративно-прикладному 
творчеству, а то и шире – пере-
няв, сохранить традиции род-
ного края. Илона Юрьевна 
признаётся, что в какой-то 
степени она и сама оказалась в 
роли ученицы. 

У Иры Семко, которая в 
этом году заканчивает один-
надцатый класс, вся семья 
увлечена лозоплетением. Увлёк 
своих родных этим занятием 
дедушка Иван Петрович. По-
сле общения с ними и Илона 
Юрьевна начала плести из 
лозы. 

- Дедушка давно этим зани-
мается, - рассказывает Ирина. 
– Мне всегда было интересно, 
как у него так здорово всё полу-
чается. И однажды я попросила 
его научить меня плести.  Было 
мне тогда лет девять. 

- Вскоре после того, как 
«Фантазёры» открылись, мы 
приняли участие в областном 
конкурсе по лозоплетению, - 
снова включилась в наш разго-
вор Илона Юрьевна. - Заняли 
первое место и отправились 
в Москву, на всероссийский 
конкурс «Моя малая родина: 
природа, культура, этнос». 
Ирину наградили бесплат-
ной поездкой в Анапу. Она 
там не только отдохнула, но 

даже мастер-класс проводила 
– впервые в жизни! 

С Илоной Митривели и 
её ученицей я познакомился, 
когда в Россоши проходи-
ли зональные мероприятия 
фестиваля-конкурса детского 
художественного творчества 
«Адрес детства – воронеж-
ский край». В тот день в фойе 
местного культурно-досугового 
Центра «Созвездие» была раз-
вёрнута выставка рисунков 
и поделок юных творцов из 
шести районов области. 

- У нас в школе много та-
лантливых детей! – расска-
зывала Илона Юрьевна. – И 
развивается не только такое 
направление народного твор-

чества, как лозоплетение. Дети 
с удовольствием занимаются 
и бисероплетением, и вышив-
кой. 

Вскоре после нашего раз-
говора Ирина заняла первое 
место на посвящённой на-
родным традициям районной 
конференции. Затем её работа 
о том, как формировались 
традиции рукоделия из лозы 
в Россошанском районе, от-
правлена на областную крае-
ведческую конференцию по 
этнографии, а также готовится 
к публикации в сборнике сто-
личного издательства «Первое 
сентября» в рамках всероссий-
ского конкурса «Портфолио 
ученика».
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Виталий черниКоВ

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии») по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.
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Санаторий им.Ф.Э.Дзержинского 
проводит акцию на санаторно-курортные путевки 

до 30 марта! 

Проведите зимние дни с Пользой!

Внимание: 
акция!

Тел. бронирования: 
(473) 227-99-25, 227-99-62, 227-99-65.

Наш сайт: sanatori-dz.ru РЕ
КЛ

АМ
А

ЗАО «Воронеж-Дом»
сообщает 
участникам 

долевого строительства 
многоквартирного 

жилого дома по адресу: 
г. Воронеж, 

ул. Шукшина, 25, 
о завершении 
строительства 

и готовности к передаче 
дольщикам, 

начиная с 27.12.2012г. 
По всем вопросам подписа-
ния актов приема-передачи 

обращаться 
в отдел недвижимости. 

Телефоны: 
277-99-77, 220-77-44.
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Информация 
о тарифах 

на 2013-2014гг. 
и прочие 

сведения, 
подлежащие раскрытию 
согласно постановлению 

Правительства РФ 
от 21.01.2001 г. N 24, 

по передаче 
электроэнергии 
предприятием 

ОАО «Автоген» 
потребителям, 

размещены на сайте
http://www.autogenv.ru
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Ответы на сканворд  
(17 января)

По горизонтали: Июль. Рус-
со. Пиала. Рагу. Бернар. Зной. 
Мыло. Лакей. Касса. Показ. 
Кода. Нанду. Межа. Прокат. 
Отгул. Дело. Огарок. 

По вертикали:  Трапеза. 
Ментол. Парабола. Книга. 
Улей. Свод. Гусар. Дупло. Лапа. 
Диорама. Мода. Арык. Кре-
кер. Плуг. Леса. Жало. Удой. 
Знаток.

Шишкарев Александр Владимирович 
(ИНН 463222661077; СНИЛС 044-990-898-07; 
почтовый адрес: 305016, г. Курск, ул. Совет-
ская, д. 15а, кв. 69; адрес электронной почты: 
sav-arbadm@rambler.ru; контактный телефон: 
+79103142284), член НП «СРО АУ СЗ» (ИНН 
7825489593; ОГРН 1027809209471; 193124, 
г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, 1/3, под. 
6), утвержденный конкурсным управляющим 
ОАО «Зерно» (ОГРН 1023601313141; ИНН 
3631000030; 396840, Воронежская обл., Хохоль-
ский р-он, р.п. Хохольский, ул. Заводская, 45), 
признанного несостоятельным (банкротом) на 
основании Решения Арбитражного суда Воро-
нежской области от 08 ноября 2010 г. по делу  
№ А14-1210/2010 4/9б, сообщает о проведении 
на электронной площадке ЗАО «Сбербанк-
АСТ»  (http://bankruptcy.sberbank-ast.ru), при-
надлежащей оператору - ЗАО «Сбербанк-АСТ» 
(ИНН 7707308480; ОГРН 1027707000441; 
127055, г. Москва, ул. Новослободская, д. 24, 
стр. 2), открытых торгов по продаже посред-
ством публичного предложения имущества 
должника, включенного в состав Лота № 1.

В составе Лота № 1 на торги выставляется 
имущество должника, непроданное на повтор-
ных торгах, сообщение о проведении которых 
было опубликовано в газете «Коммуна» № 164 
от 03 ноября 2012 г. на стр. 4. Ознакомление с 
имуществом, реализуемым в составе лота, а так-
же документами на него, будет осуществляться 
по месту нахождения имущества в рабочие дни, 
согласованные с конкурсным управляющим.

Публичное предложение начнет действовать 
со дня размещения сообщения о проведении 
торгов на электронной площадке и будет про-
должаться в течение 167 (ста шестидесяти 
семи) календарных дней, разделенных на 11 
(одиннадцать периодов), из которых: про-
должительность первых 5 (пяти) периодов 
действия публичного предложения будет со-
ставлять 7 (семь) календарных дней каждый, 

а всех последующих, начиная с 6 (шестого) 
периода действия публичного предложения, 
– 22 (двадцать два) календарных дня каждый. 
По истечении каждого периода действия 
публичного предложения цена предложения, 
действующая в нем, уменьшается на 5% (пять 
процентов) от начальной цены продажи иму-
щества на торгах посредством публичного 
предложения. Цена продажи лота на торгах 
посредством публичного предложения состав-
ляет 134486118 (сто тридцать четыре миллиона 
четыреста восемьдесят шесть тысяч сто восем-
надцать) рублей 00 копеек.

Заявки на участие в торгах в течение всего 
срока действия публичного предложения при-
нимаются с 9 час. 00 мин. (здесь и далее – время 
московское) первого дня каждого периода 
действия публичного предложения до 18 час. 00 
мин. последнего дня соответствующего периода 
действия публичного предложения.

К участию в торгах посредством публичного 
предложения допускается заявитель, который 
в установленный настоящим сообщением срок 
представил заявку на участие в торгах и на 
основании заключенного с конкурсным управ-
ляющим договора о задатке внес на расчетный 
счет должника № 40702810700010000305 в 
ОАО «РГС БАНК» г. Москва (БИК 044579174; 
кор. счет 30101810800000000174) задаток в раз-
мере 20% (двадцати процентов) от цены про-
дажи лота, действующей в соответствующем 
периоде публичного предложения, в срок, обе-
спечивающий его поступление на указанный 
счет до 17 час. 00 мин. последнего дня действия 
этого периода.

Заявка на участие в открытых торгах должна 
содержать: обязательство участника открытых 
торгов соблюдать требования, указанные в 
сообщении о проведении открытых торгов; 
действительную на день представления заявки 
на участие в торгах выписку из Единого госу-
дарственного реестра юридических лиц или 

засвидетельствованную в нотариальном по-
рядке копию такой выписки (для юридического 
лица); действительную на день представления 
заявки на участие в торгах выписку из Единого 
государственного реестра индивидуальных 
предпринимателей или засвидетельствованную 
в нотариальном порядке копию такой выписки 
(для индивидуального предпринимателя); 
копии документов, удостоверяющих личность 
представителя юридического лица, подписав-
шего заявку; копии документов, удостоверяю-
щих личность заявителя – физического лица, 
надлежащим образом заверенный перевод на 
русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или госу-
дарственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя 
в соответствии с законодательством соот-
ветствующего государства (для иностранного 
лица); копию решения об одобрении или о 
совершении крупной сделки, если требование 
о необходимости наличия такого решения для 
совершения крупной сделки установлено зако-
нодательством Российской Федерации и (или) 
учредительными документами юридического 
лица и если для участника открытых торгов 
приобретение имущества (предприятия) или 
внесение денежных средств в качестве за-
датка являются крупной сделкой; фирменное 
наименование (наименование), сведения об 
организационно-правовой форме, о месте на-
хождения, почтовый адрес (для юридического 
лица), фамилию, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства (физи-
ческого лица, представителя юридического 
лица), номер контактного телефона, адрес 
электронной почты, идентификационный 
номер налогоплательщика; копии документов, 
подтверждающих полномочия руководителя 
(для юридических лиц); сведения о наличии 
или об отсутствии заинтересованности заяви-
теля по отношению к должнику, кредиторам, 

арбитражному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об уча-
стии в капитале заявителя арбитражного 
управляющего, а также сведения о заявителе, 
саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем ко-
торой является арбитражный управляющий. 
Документы, прилагаемые к заявке, представ-
ляются в форме электронных документов, 
подписанных электронной цифровой подписью 
заявителя.

Подведение результатов торгов осущест-
вляется в день окончания соответствующего 
периода действия публичного предложения в 
течение трех часов после истечения времени 
подачи заявок на участие в торгах в этом перио-
де. Победителем торгов по продаже имущества 
должника посредством публичного предло-
жения признается участник торгов, который 
первым в установленный срок представил 
соответствующую требованиям настоящего 
сообщения заявку на участие в торгах, со-
держащую обязательство заключить договор 
купли-продажи имущества по цене, которая 
не ниже цены продажи имущества должника, 
установленной для определенного периода 
действия публичного предложения, а также 
внес на счет должника задаток, поступление 
которого подтверждено на момент подведения 
результатов торгов.

Победитель торгов обязан заключить с 
конкурсным управляющим должника до-
говор купли-продажи имущества в срок, не 
превышающий пяти дней с даты получения 
соответствующего предложения от конкурс-
ного управляющего. Оплата за приобретаемое 
имущество в соответствие с договором купли-
продажи имущества должна быть осуществлена 
в полном объеме в течение тридцати дней со 
дня подписания этого договора путем пере-
числения денежных средств на расчетный счет 
должника.

внимание: торги!
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поздравительная открытка

20 января 
ЗОЛОТУЮ СВАДЬБУ 

отмечают
Станислав Иванович Рембеза 
и Элла  Петровна Новичкова.

Поздравляю  любимых родителей  
с прекрасным юбилеем!

Желаю крепкого здоровья, счастья,  
благополучия и долгих лет жизни!

                                                Ваша дочь Екатерина.


